



2025~2026

沼田ロータリークラブ会報

よいことのために手を取りあおう
UNITE FOR GOOD

2025~2026年度 国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレツソ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 塩浦敬之 幹事 小倉 仁 会報編集 高橋圭介
例会場 ホテルベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

2025年11月24日発行 No.15

研修卓話

不易流行

2011-12年第54代会長

水石清治先生

■卓話趣旨説明

桑原 滋君

研修特別委員会ではバスト会長に卓話をお願いして夜間に居酒屋道場を開きロータリーについての理解を広めていただきたいと今年度実施してまいります。本日は水石バスト会長にお願いしました。夜はつるやにて予定していますのでご参加をお待ちしています。

■卓話

源流の会が尼崎西の田中先生をリーダーにして全国からロータリアンが集い勉強会を開催していました。横山バストガバナーに誘われ参加して興味を引かれ、ロータリーの深さに引き込まれました。しかしながら田中先生が亡くなり会は止まってしまいました。今年の11月にミニ源流の会として集まりがあり少しずつ歩み始めました。その時の資料を基に話させていただきます。

1905年ロータリーが始まり1932年テラーにより四つのテストが示され職業奉仕の概念がまとめました。日本では1972年には当地区の桐生RC前原先生により全国にこの理念を解釈されたものが発表されました。

この理念が誕生したのは時代背景があり、シカゴの荒れた社会環境で仲間が信頼して商売等ができるようポールハリスを中心に四人が集まつたことから始まりました。仲間の職場で順番に集まり、月2回から1回、定例の場所などだんだんと会として整備され、職業人として安心して取引できるよう1業種1事業主に限定して、互いの利益増強と親睦を深めることに趣きを置いていました。今では誕生した2月23日をロータリーディとしています。産業革命によるシカゴの発展は人口増加

第3255回 例会報告

2025年11月18日

記録 佐々木正紀

例会予告

11/24	第5分区IM 於ベラ・ヴィータ
12/2	クラブ総会

<http://www.rid2840.jp/numata/>



と混乱が加速化される中、1906年定款が制定され、例会の定例化、無断欠席4回で退会やSAAが認定され会場監督として例会運営にあたるなど細部ができてきました。

会員の増加など運営で壁を感じていたポールハリスはカーター氏入会拒否の理由にショックを受け、親睦だけで仲間だけの取引では発展がないという考えに向き合い、社会貢献活動に公衆トイレの設置をして市民に活動を知らしめました。社会奉仕の導入です。

1910年アーサーシェルドンによる職業奉仕の理念が提示され、会員だけの特権ではなく多くの方々に職業を通じた奉仕の理念を広げるようにシカゴから広がった各地のクラブに全米総会で提示されました。その後1934年超我奉仕の理念へと進化されていきます。

サービスと奉仕の違いは多少ありますが、見返りは求めないことは変わりなく、周りに役に立つことそこで果たすべき役割を各自が理解して四つのテストの理念で行動すべきと思います。

日本では1920年東京クラブができて戦争によりRIからは脱会しましたが続け、戦後復活。

会員親睦と社会奉仕から職業奉仕、国際奉仕、2010年青少年奉仕が正式に独立し五大奉仕部門になってきました。

社会の変化により変わることで発展して「不易流行」が会としての社会的役割や必要

性を感じて支持されていくと思います。また、本質は変わらずサービス・奉仕を経営哲学として伝えていかなくてはならないと思います。世界でよいことをしようとするロータリーの奉仕は、不变のことで幸福を育むための基本となっています。

源流の会に参加して日本中に仲間ができ世界が広がりました。皆様もぜひ参加していただければいかがでしょうか。

例 会 報 告

■司 会 吉野 登SAA出席委員長
■ソング 沼田ロータリーの歌 天野純一君
会長の時間 塩浦敬之会長

11月2日に、ZACROSアリーナぬまたで開催した、地区補助金事業「みんなが主役になれる社会へ」パラスポーツ体験で考えるDEIでは、大勢の会員の皆さんに参加、各種目のサポートを担って頂き、ありがとうございました。80名強の参加者を迎え、高校生まで幅広い層で集まつていただき、各種目に分かれ、ローテーションする形で、パラリンピックの元選手の方よりアドバイスを受けながら和気あいあいと、盛り上がった体験会が開催でき、参加者へDEIへの重要性や理解が少しでも気づいてもらえたと思います。

仕事では東京ビックサイトで開催されていたジャパンモビリティショーに行ってきました。乗用車ブースを中心に回りましたが、トラック、バスディーラーの営業担当2人と弊社社員帶同の4人でトラックやバスなど商用車中心に見学をして参りました。水素を使って走る次世代大型トラックが展示されており圧縮水素ガスを燃焼させて動くエンジンと液体水素を使用することで動くエンジンタイプの実働車2車種が展示されていました。

11月はRIが定める「ロータリー財団月間」になります。ロータリー財団はポリオ根絶を始め、教育支援、地域社会の改善、平和への取り組みなど世界中の人々の生活をより良くするために活動していますので、理解を深め奉仕活動の重要性をあらためて感じることが実践した活動に結びつくと思います。

幹事報告 小倉 仁幹事

◎例会変更について

- ・2月10日沼田中央RC合同例会
- ・3月10日新発田RC友好クラブ締結式

◎職業奉仕委員会出前講座実施

11月17日沼田東中。津久井功君・田辺祐己君、小倉 仁君出席。

委員会報告

◎SAA出席委員会

田辺祐己委員

会員数	会場出席	メーク	出席率
70名	33名	18名	80.60 %

◎ニコニコ委員会

小島隆一委員長

- ・横山公一君 秋の叙勲で褒賞をいただけることになりました。皆様のお陰と感謝、感謝。
- ・山田龍之介君 沼田中央RCの本山君の公式訪問集合写真で少々目立ちすぎました。
- ・ニコニコ一週間 年末が近づき忙しくなります。健康に留意して過ごしましょう。

塩浦敬之君 小倉 仁君 浅沼美香さん
天野純一君 飯島千明君 阿佐見卓巳君
押川幸男君 河合一茂君 北島梢太君
関 真一君 田代経量君 須田千秋さん
津久井功君 南雲達也君 西田俊太郎君
深津卓也君 保坂充勇君 松野正一君
三浦敬二君 吉野 登君

◎財団BOX

I N 押川幸男委員長

塩浦敬之君 小倉 仁君 浅沼美香さん
天野純一君 飯島千明君 阿佐見卓巳君
押川幸男君 小島隆一君 須田千秋さん
関 真一君 田代経量君 南雲達也君
深津卓也君 保坂充勇君 西田俊太郎君
三浦敬二君 宮澤孝幸君 横山公一君
吉野 登君 割田一敏君

◎米山記念奨学委員会 阿佐見卓巳委員長

寄付のお願いを通知しました。ご協力をお願いします。

◎情報史料分類選考委員会 桑原滋副委員長

11月号友の紹介。今月は財団月間です。会長メッセージでは寄付がポリオ関係だけでなく世界平和、地区補助金などいろいろ使われ役立っているので活動の継続が必要であると述べています。インタークトの紹介がありますが、利根商のクラブを活動化するべく来年は取り組んでまいりたいと考えています。

ポリオ根絶についての記事では、ゲイツ財団が20年以内に私財を投入して目標達成していくため、ロータリーと協力して進めたいと載っています。ロータリーに対してゲイツ財団はこの資金を投入しています。